

Bundesweite Initiative

Ökologischer Wiederaufbau in Kobanê / Demokratische Föderation Nordsyrien - Rojava

Kontakt: Prof. Dr. Christian Jooß /Göttingen, eco-health-center@posteo.de

Internet: www.eco-aufbau-rojava.de/

<https://www.facebook.com/Eco-Health-Center>

22.07.18

Grußadresse

zum 6. Jahrestag der demokratischen Revolution in Nordsyrien – Rojava

Liebe Freundinnen und Freunde,

auch im Namen von Christian Jooß von der Initiative ökologischer Wiederaufbau in Kobanê möchte ich Euch herzliche Glückwünsche zum 6. Jahrestag der demokratischen Revolution in Nordsyrien – Rojava überbringen.

Im Sommer 2015, nachdem die Stadt Kobanê unter großen Opfern von den faschistischen Kräften des IS befreit worden war, hatten 177 ehrenamtliche Brigadistinnen und Brigadisten aus zehn Ländern im Rahmen des Solidaritätspakts der ICOR, der Internationalen Koordinierung revolutionärer Parteien und Organisationen, zusammen mit Menschen aus Kobanê ein Gesundheitszentrum gebaut. Nach der Inbetriebnahme durch den Kurdischen Roten Halbmond vor zwei Jahren und die Einrichtung als Geburtsstation kamen hier inzwischen über 4.000 Babys zur Welt. Was für einen besseren Beweis für das Vertrauen der Menschen in die Zukunft der Demokratischen Föderation Nordsyrien – Rojava könnte es geben!

Ein wichtiger Bestandteil dieses Projekts war die Verwirklichung des Artikel 90 der Verfassung der Rojava-Kantone: Er *„garantiert den Umweltschutz und betrachtet die nachhaltige Entwicklung der natürlichen Ökosysteme als moralische und heilige nationale Pflicht.“* Dies konnte aber nur zum Teil verwirklicht werden: Natürliche Baumaterialien zur Wärmedämmung wurden mit der Wiederentdeckung und eigenen Produktion von Lehmziegeln und mit einer Schicht aus Stroh zur Dämmung gegen Hitze und Kälte eingesetzt. Doch es fehlte die Wärmedämmung des Dachs und eine Solaranlage zur eigenen Stromerzeugung.

Im September 2015 wurde in Göttingen unsere Initiative zum ökologischen Wiederaufbau gegründet. Wir wollen die ökologische Vollendung des Gesundheitszentrum unterstützen – gegen die Blockade und Aggression der türkischen Regierung! Bis heute haben wir dafür 63.000 Euro gesammelt.

--- kurze Vorstellung von Solidarität International ---

Die Realisierung der Solaranlage gemeinsam mit der demokratischen Selbstverwaltung in Kobanê steht nun kurz bevor. Alle Teile der Solaranlage sind bestellt und werden bald mit einem Container auf den Weg gehen. Weil die Türkei mit ihren Staudämmen immer wieder das Wasser von Euphrat und Tigris stoppt und so die Wasserkraftwerke keinen Strom erzeugen können, ist die Nutzung der Sonnenenergie für die Unabhängigkeit von Rojava extrem wichtig. Jetzt fehlen uns sehr dringend noch ca. 50.000 Euro. Dafür sammeln wir auch hier an unserem Stand. Wir freuen uns, dass auch NAVDEM zur Spendensammlung für die Solaranlage aufruft. Wir möchten Euch bitten, alles zu unternehmen, dass die notwendigen Gelder noch in diesem Monat zusammen kommen.

**Lasst uns zusammen den ökologischen Wiederaufbau in die Hand nehmen!
Gemeinsam sind wir stark! Hoch die internationale Solidarität!**